

Deux photo-clubs exposent à Soyhières

Quand la lumière jaillit de La Cave

Lorsque deux photo-clubs amis, soit ceux de Moutier et de Courroux, conjuguent leurs synergies et leur énergie, le résultat est une déferlante de clichés magistrale. Et avoir la possibilité d'exposer dans ce haut lieu de culture qu'est La Cave de Soyhières est un plus indéniable pour ces amateurs passionnés de photographie. Chaque membre a la possibilité d'exposer une série de trois photos racontant une histoire sur l'un des thèmes suivants : la terre, l'eau, le feu, le métal, le bois, et tout cela faisant l'objet d'un concours. A découvrir du 6 au 27 mars.



L'équipe organisatrice, de gauche à droite : Michel Cattin (PC Courroux et Moutier), Raphael Wunderlich (PC Courroux), Philippe Wattenhofer, (PC Moutier, président), Marc Wunderlich (PC Courroux), Serge Voisard (PC Moutier) (photo Idd)

L'idée germe depuis quelques années au sein des deux photo-clubs et s'est enfin concrétisée après de longues séances de préparation, menées à bien par un comité d'expo réunissant des membres des deux sociétés. Chacun de leur côté, les photographes des deux sites ont présenté régulièrement des expos collectives de leurs membres dans divers endroits, de fort belle facture, partageant leurs connaissances et moyens techniques. Ces passionnés d'images et de photographies présentent également, en alternance avec les clubs de Vallée de la Sorne et des Franches-Montagnes, une page entière, la dernière, dans le Quotidien jurassien, chaque samedi, sous le thème « Vu d'ici », où ils posent un regard original sur nos régions.

Cinq matières

Exposer dans la magnifique galerie La Cave de Soyhières, espace d'art et de loisirs, là où de nombreux

artistes se sont illustrés relevait donc d'un défi intéressant. Rappelons que ce lieu, datant de 1874, a appartenu à la famille Bréchet pendant quatre générations et servait de cave à vin. En 2000, la commune l'a achetée et transformée en galerie fort bien équipée avec ses 126 m² et 90 mètres de cimaises, ce qui en fait un endroit apprécié des artistes et qui sert aussi à diverses animations.

Le comité d'expo a émis une ligne directrice et un règlement a été élaboré. Un thème universel a été choisi, de quoi laisser libre cours à chaque photographe de s'exprimer en toute indépendance sur des sujets généraux tels que : la terre, l'eau, le feu, le métal, le bois. Chaque membre a droit à une série de trois photos qui doivent raconter une histoire, en se référant à un seul de ces cinq éléments. L'expo est intitulée sobrement « PHOTOgraphie ». C'est ainsi que trente-six participants verront leurs œuvres

exposées pendant trois semaines, donc 108 photos, de format 45x30 cm, en noir et blanc ou en couleurs, ce qui représente un patchwork contrasté et hétéroclite. En plus, un concours emmené par un jury de spécialistes, récompensera les trois meilleures triptyques et décidera d'un coup de cœur. Les exposants, treize pour Courroux et vingt-trois pour Moutier ont entre 10 et 84 ans !

Photo-clubs amis

Le photo-club Courroux, vingt-cinq membres, et celui de Moutier, cinquante membres, ont les mêmes buts et organisent diverses activités ayant trait à leur passion, telles que des cours de formation, concours internes, prises de vue thématiques, soirées de critiques, d'échanges ou d'analyses des photos des membres, conseils, sorties, visites ou organisation d'expos, etc. Ils sont actifs sur les réseaux sociaux et présentent leurs travaux au travers de leur site internet.

Si depuis longtemps les photographes ont abandonné les travaux de labo en noir et blanc, ils se sont en revanche familiarisés avec les différents styles de traitements d'images qui évoluent perpétuellement, ainsi qu'avec des techniques toujours plus sophistiquées. Mais les lois de l'esthétique demeurent et permettent à chaque sociétaire une approche personnelle de l'éventail des diverses orientations photographiques telles que nature, paysage, portrait, macro, reportage, etc.

A Courroux, on a pris depuis quelques années l'option de présenter les travaux des membres en plein air, sur des bâches, et le club présentera en 2024, une exposition anniversaire pour le cinquantenaire du club. Quant au photo-club Moutier, il s'est fait spécialiste d'expositions dans des galeries ou divers lieux sur des thèmes comme des usines, institutions ou espaces divers. Il fêtera aussi dignement son soixantième anniversaire en 2023 avec une nouvelle expo grandiose dans un haut lieu encore tenu secret. Mais hors de la photographie et d'une saine émulation, les deux clubs partagent aussi en commun la camaraderie, l'humour et l'ouverture d'esprit. Ils se retrouvent souvent autour d'une table dans une ambiance chaleureuse et de franche rigolade.

Claude Gigandet

« PHOTOgraphie », une expo à découvrir à La Cave de Soyhières, du 6 au 27 mars.

Les vendredis de 18h à 20h ; samedis et dimanches de 15h à 18h.

élections

PS
PARTI SOCIALISTE AUTONOME
DU JURA SUD
PSA - MOUTIER

Dessignons la région!

LE 27 MARS 2022

Votez les listes N° 12

Élections de renouvellement général du Grand Conseil, du Conseil-exécutif et du Conseil du Jura bernois